
证券代码：001215                            证券简称：千味央厨 

郑州千味央厨食品股份有限公司 投资者关系活动记录表 

                                                      编号：2021-001 

投资者关系 

活动类别 

 

特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称 

及人员姓名 
天风证券、中金公司、浙商证券、广发证券、方正证券、德邦证券、东兴证券、鹏扬基

金等 

时间 2021 年 10 月 11 日（星期一）14：00-16：00 

地点 郑州华智酒店一楼会议室 

上市公司接待 

人员姓名 

董事长孙剑 

董事、总经理白瑞 

董事、副总经理、财务总监王植宾 

副总经理、董事会秘书徐振江 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

交流主要内容： 

问题 1、公司对大 B 和小 B业务的规划？ 

公司客户中，百胜中国原先占比较高，但近几年餐饮连锁化发展及食品安全监管趋严，其他连锁餐

饮客户销售收入增幅也较快，公司认为大 B 端未来的空间还是很大的。小 B 业务公司也非常重视，

现在公司加大对经销商的培养和引导力度，公司认为未来在小 B 端还是有很好增长的。 

   问题 2、公司对大 B 业务的核心竞争力？ 

公司以服务大客户起家，在大客户的开发、维护上形成了自己的特点。一些大客户如肯德基、海底

捞、老乡鸡、九毛九、瑞幸咖啡等，涵盖了不同的餐饮场景，公司有这些场景下产品的研发能力。

公司认为自己的核心优势是“产品+服务+品质”，具备过硬的产品品质和综合服务能力。公司是场

景化的思考模式，这有助于我们更好地满足客户需求。 

    问题 3、相比其他竞争对手，是不是公司的经销商更聚集在三四线城市？ 

公司主要产品是油炸类，有一部分产品主要聚焦于乡村宴席市场，而这部分消费主要集中三四线市

场，所以相对来说公司经销商三四线城市更多，但目前公司也逐步聚焦早餐、团餐市场，所以经销

商未来可能一二线城市的比重有可能会增加。 

 



问题 4、请问餐饮供应链的行业空间多大？公司产品市占率多高？ 

 

相关的统计数据认为餐饮供应链有万亿市场，但米面制品只占其中一小部分，公司认为餐饮供应链

市场规模整体在增长，原因是来自于餐饮连锁化率提升带来采购增长，以及餐饮后厨工业化替代手

工的大趋势，所以这两个趋势不变，市场规模就在不断扩大。从市占率上，由于餐饮供应链较为分

散，公司尚未统计过公司产品的市占率。但从直观上看，公司在油条、芝麻球等产品上具有一定的

市占优势。 

   问题 5、未来公司价格是否会被大客户压制？ 

会有影响，但毛利率不会显著下行。公司对大客户提供的是综合服务，并不是简单的产品供应。 

   问题 6、油条这个市场能做多大？企业天花板在哪里？ 

油条是中国传统食品，市场接受度高，公司认为这个产品是能够做到和汤圆、水饺一样的市场规模。

目前公司在油条上稍微取得优势，而且认为市场才刚刚开始启动，公司并没有考虑企业的天花板，

公司并不认为目前油条整体规模已经到了考虑天花板的时候了。 

   问题 7、在技术研发公司如何针对大客户和经销商推新品？ 

公司有专业的创新研发小组，一方面会针对大客户进行定制研发，另一方面对经销商渠道进行研发。

研发团队要根据经销商客户的场景需要，从产品线布局新品类。总体来说，公司在新品研发速度上

较快。 

   问题 8、请问未来公司销售收入增幅如何？ 

公公司销售收入增长取决于大客户和经销商两个渠道的共同作用，公司目前也在努力挖潜，希望公司能

够保持稳健的成长步伐。 

   问题 9、大客户会寻找其他供应商做储备吗？ 

会的，出于对供应体系稳定的角度，很多大客户会寻求替代供应商。但公司希望能够以专业的产品

和服务增强和大客户的黏性，以期待更多的采购份额，争取在同类型的供应商做到最好、最专业。 

    问题 10、经销商 3-5年的规划是什么？ 

公司目前经销商布局已经基本全面，未来可能重点培育经销商成长，为经销商赋能，争取一些优质

的经销商能够快速做强、做大。未来公司会选取部分区域经销商作为重点培育对象，未来 3-5 年内

使其能够成为公司产品销售的主力。 

    问题 11、今年原料涨价对公司影响大吗？洪水和限电呢？  

由于公司提前对部分原料进行了锁价，目前来看原料涨价对公司影响不大。洪水和限电对公司经营

未造成影响。  

问题 12、公司也有烘焙产品，未来要重点发展吗？  

西式烘焙也是公司重要的产品线，尤其是在一些大客户里已经取得了一定的销售基础，未来公司可



能会重点在大客户渠道推广烘焙产品。 

    问题 13、公司会对所有的客户进行定制化吗？条件是什么？如何实现规模化？ 

公司对定制客户有一定的要求，比如说门店数量、采购量等，具体公司有一定的尺度，正是有这样

的条件，公司才能在规模化和定制化上取得平衡。公司依托定制化起家，在定制化上有一定的经验，

所有能够很好地平衡这个矛盾。 

    问题 14、餐饮企业自建中央工厂对公司的影响大吗？ 

依据公司的了解，目前部分餐饮企业中央工厂主要是用来生产自己的核心原料，公司主要是以米面

制品为主，大部分产品属于连锁餐饮的非核心原料，因此餐饮企业自建中央厨房未对公司业务产生

影响，公司判断未来这种影响也较小。 

问题 15、公司产品价格波动大吗？会对客户降价吗？ 

公司产品价格波动不大，价格波动主要是受制于原料波动，价格确定是个综合考虑因素，除了原料

价格还有其他因素波动，公司一般不会主动降价，也会和客户一起议价。 

   问题 16、公司在产品品类的推进上如何规划的？ 

公司还是需要根据市场需求来定，原先公司推新品的重点放在大客户层面，因为这些客户需求很明

确，而且很容易锻炼研发队伍，现在公司逐步也要在经销商渠道加大研发投入力度。 

    问题 17、公司未来新品准备聚焦到哪几个？ 

油条、芝麻球等是公司的传统优势产品，会继续加强，但公司也正在培育新的大单品，目前在部分

新品上投入比较大，希望培育新的增长点。 

    问题 18、公司研发和竞争对手有什么区别？ 

公司场景化思维更多一点，能很快了解客户需求，另外就是反应速度快，能够快速响应客户的需求。 

 

注：调研过程中公司严格遵照《信息披露管理制度》等规定，未出现未公开重大信息泄露等情况。 

附件清单（如有）  

日期 2021 年 10 月 11 日 

 

 

 

 


